

第6回 運営委員会だより

都立三鷹中等教育学校

PTA会長 上尾

開催日： 令和4年2月19日（土）

《挨拶》

上尾会長

おはようございます。本日はお忙しい中、コロナ禍の中お集まりいただきありがとうございます。今回運営委員会は定例会としては最後となりますので、本会の最後に改めて10分ほどお時間を頂きたいと思っております。

大きな議題としては本年度の決算と、来年度以降の役員も決まっておりますので、来年度の予算・引継ぎ等についても進めて行きたいと思っております。皆さんからも闊達なご意見を頂きたく宜しくお願いいたします。

藤野校長先生

おはようございます。2月中旬となり、冬季オリンピックも開催され、カーリングなどが決勝に出られるとあって楽しみながらも、色々なことがあるんだなと思いつつ観ております。ただ、学校はコロナ禍であり間違いがあってはいけない、安心安全を第一に考えております。正しくコロナに対峙し、できることはやってみようとして学校運営をさせていただいてるところです。

2月3日に行われた適正検査・採点で代休・振休を実施し、分散登校から徐々に始め、昨日から全学年登校しております。検温・手洗いを励行し、前期生の給食は黙食と、子供らも予防にしっかり取り組んでおります。

また、6年生の大学入試が始まり、この後も国立の二次試験が開始されます。おおよその結果は3月5日卒業式の4、5日後になります。すでに6年生は自宅学習の期間に入っていますが、多くの生徒が登校して勉強しています。学校を「自分の定位置」として勉強するのが良いようで、勉強中は個人でがりがり取り組みつつも、息抜きする際に「友達の顔がそこにある」ことで、お互いに支えあう姿がここ数年みられ、今年も成果が期待できるのではと思っています。

3月5日卒業式、25日前期課程修了証式と年度末になりました。PTAの方々におかれましては本当にコロナ禍でやり難いことが沢山あり、普段以上に気を遣うなど大変だったと思いますが、そのお陰で学校運営も1年間無事に進めることができました。心より感謝する次第です、ありがとうございます。

三鷹中等教育学校の更なる発展とは言わないまでも、子供たちが安心して通える学校づくりをしたいと思っております。今日はどうぞよろしくお願い致します。

《議事》

1. 学校より（山本副校長先生）

本日は、4学年の総合的な探究の時間で進めてきました「ステージ探究」について、全員によるポスターセッションを実施しています。今年度から加速的に進めてきました「探究活動」は、多くの学年で全生徒が発表を行うことができました。本来であれば、保護者の方にも参加いただきたいのですが、今年度はコロナ禍もあり、他学年の生徒で見合う活動を進めてきましたが、来年度以降は保護者にも直接見学い

ただく機会を提供したいと考えています。

令和4年度の適性検査に多くの受検生が応募され、来週はコロナ対応として多くの中高一貫校と同様に特例検査を実施することとなり、準備を進めています。

3学期の学校行事については、残念ながら合唱祭が中止となりましたが、その他の行事はできる限り実施するよう検討を進めています。今後とも御理解・御協力いただきますよう、よろしくお願いいたします。

[\(学事報告\)](#)



2. 各学年・委員会より活動報告並びに今後の活動について

(1)各学年より

- 1年生 引継ぎ、総括を本日対面で予定しています。
- 2年生 クラス費でクリアファイル（クラスTシャツのデザイン）を作成し、配布しました。
- 3年生 スポンサーウォーク・修了式について本日打ち合わせ予定です。
- 4年生 DVD未納金フォローを行いました。スponsorsウォークも対応予定です。
- 5年生 クラス費でマークシート用鉛筆を生徒に配布します。
- 6年生 卒業祝品等について対応しております。

(2)広報委員会より

広報誌作成を修了式前に納品するスケジュールで動いています。6学年へのお渡しについては、例年は郵送で行ってましたが、登校がないため、封筒への宛名書き依頼については検討中です。

(3)役員候補者選考委員会より

今後の役員選出方法について検討し、スケジュールや来年度の引継ぎ資料で対応を予定しております。

(4)PTAサークルより（本部代読）

コーラス「こーる・あんだんて」：近いうちに皆さんに歌声を披露できるようにしております。

三鷹散策の会：本年度で子どもは卒業しますが、引き続き担当します。来年度も宜しくお願いします。

3. 本部役員会より

(1) 第3回運営協議会の報告

学校評価アンケートについては後ほど、学校から報告がありますので、私からは以前より本会及び5学年委員より企画提案ありました、入試について「塾に行っているか?」「行ってる場合はいつからか?」「頻度は?」「留意することは?」など具体的な6年生保護者の声を聞く機会についてお話ししました。アンケートについては学校より難しいとのことで実施できておりませんが、懇談会・Zoomなどで6年生保護者の体験を伺える機会がPTAを通してあればと思います。本年度は異例の6年生保護者が会長・副会長でありますので、5月総会までそのような機会があれば働かせて頂ければと思います。

(2) 次年度学年委員・広報委員決めについて

3月上旬メールメイトにて委員選出アンケートを現1～5学年に本部より配信します。在校生について

は紙での配布は行わないことで考えておりましたが、ご意見ありましたとおり、候補者確保にも繋がりますので、文面に具体的な活動を載せるなど検討したいと思います。各学年委員の方にはご協力をお願いします。

(3) 合唱祭DVD作成について

本年度は中止ということですが、来年度実施に向け引継ぎ等を行っていく予定です。

(4) メールメイトの新学年更新について

在校生の学年更新は一括更新しますが、クラス変更は各自でお願いします。4月にメールメイトで案内しますが、紙で配布するかは検討します。

(5) 令和4年度PTA総会について

日程は5月7日、現役員もここで任期終了となります。後述する4月の保護者会で学年委員が決まり、その引継ぎもこの日程からとなりますのでご予約をお願いします。現時点では対面での開催を予定しております。メールメイトでは議案毎の賛否・委任が取れない件について、本会で検討し、下記内容となりました。

対面実施できない場合、オンラインまたはハイブリット開催とし、出来るだけ議案毎で了解が得られる方法（Google Form、Zoom 挙手など）を検討していく。それでも、困難な場合は 昨年・一昨年同様にメールメイトでの決議とし、その他具体的な開催方法については本部役員に委任する。

(6) 各学年のクラス費の執行状況について（会計より）

クラス費の活用方法について、各学年委員内で検討いただきありがとうございました。

1 学年：クラスTシャツの補助 2 学年：クリアファイル作成 3 学年：修了記念品
4 学年：スポンサードウォークへの差し入れ 5 学年：文具 6 学年：卒業関連品

(7) 令和3年度余剰金について

6 学年については卒業を迎えるため、QUO カードで一部還元とさせていただきます。また、PTA 会費の減額徴収については、会則で定めているため、難しいということを確認させていただきました。

(8) 制服リサイクル回収ボックス(6 学年向け)の設置について

(9) 今後の予定

2 月 26 日（土） 新入生説明会 （役割なし）
3 月 5 日（土） 卒業式 （役割なし）
4 月 6 日（水） 始業式／入学式

※入学式後、新1年生のクラス委員選出お手伝い（現1・2 学年委員、8 名）

4 月 16・23 日（土） 土曜授業日

※新2～6 学年保護者会、クラス委員選出および担当、代表決め（現学年委員が司会進行）

5 月 7 日（土） P T A 総会/制服リサイクル譲渡会

※午前中に学年委員の顔合わせ・引継ぎを実施しますので、ご予約ください。

総会の開催準備・受付、譲渡会についてのお手伝いは別途ご案内します。



(10) 次年度に向けて

次年度の役員候補者が選出され、その方々が役員になられるのは総会での議決後となりますので、正式な発足はそこから（総会后）になります。しかしながら、先ほど PTA 総会についてご説明したとおり、予算は総会で決められます。私たちは次年度の予算案について、候補者の方々の意向も取り組みながら進めていきたいと考えており、本日の午後の一部ハイブリッドでお集まりいただき、また3月にも引継ぎ等を含め一緒に進めていきたいと思っております。（栗津副会長）

少し補足させて頂くと、私と上尾会長は6年生の保護者であり、振り返ってみますと、5月に動きだしてから前年度 PTA が決めた予算を執行する形と気づいたのです。12月に候補者が決まっているのであれば、その方々が中心となって予算を決めて頂くのが活動しやすく、また遣り甲斐も出ると考え、今回は事前に候補者の方々と一緒に進めていければと思っておりました。また、学年委員におかれましても引き続き学年があがっても続けていただければと思っております。（井上副会長）

ありがとうございます。10分話そうと思っていましたが、お二人が私の9分くらいの気持ちを話して頂きました。学年委員から役員と続けてやって頂いても良いと考えています。他の一貫校では5年目という方もいらっしゃいました。私は6年生の保護者であり、さらに立候補という異例ではありましたが、私は教員免許を持っており、更新の際に PTA に関する科目もあったことから、改めて PTA とは何だろうかと学びながら1年間やらせさせて頂きました。

地域連携についてはコロナ禍ということで、ご存じのとおりほぼほぼ出来ませんでした。PTA のあり方については、先ほどのお二方と同じ内容となりますが、私たちは校長先生・副校長先生も含めボランティアです。学校の下部組織でなく、独自の会計・規定・運営委員会をもち、学校の先生と保護者が集まっています。従いまして、議論にもありましたが PTA 活動は損得だけではなく、ボランティアとしてやりたいからやるの1点に尽きるかと思っております。やりたい目的も色々考えますと、学校のことを良く知りたいから始めて、その学校の中で子供たちのために役立ちたいから、学校に意見・提言したいということになり、私の発言の7割・8割はこの部分（学校への意見）でしたので、皆さんにも色々やって欲しかったこともあり、こういう会も対面にし、様々な意見が飛び交うようにして行ってきました。

もう1つ重要なこととしては、私たちは学校の考えも含めて活動を行いますが、保護者として1番考えないといけないのは（PTA には）「S (student)」が入っていない部分です。本会の1番最初（5/8総会報告）にも「P S T A」と申し上げましたが、子供たちがこの学校の中でどのような活動をし、私たちがフォローしていくために、私は入試について特に意見させて頂きました。

卒業式・入学式でお話する機会がなく残念ですが、コミュニケーションが大事だと思います。自分の子供を見てても感じますし、対先生・学校、保護者同士、部活（先生・コーチ・保護者）でのコミュニケーションがコロナ禍により制約を受け、非常に哀しく感じています。それらを回復させるのが残された8期生以下の課題かと思っております。お二方が話したことと同じこととなりますが、来年度の運営委員会にも同じメンバーが集まってぜひ続けていきたいですし、色々な機会・場面でボランティアとして参加していただきたいです。1年間ありがとうございました。（上尾会長）

皆様1年間ありがとうございました。
来年度への引継ぎ・総会へのご出席、よろしくお願ひいたします。

以上